

戦没者遺骨  
鑑定進まず

### 身元特定11人のみ



厚生労働省は1999年度に、収集した遺骨から、長期間が経過してもDNAが残っている可能性が高い検体（歯）を集め始めた。戦闘で骨が散乱するなどして、検体がない遺骨も多かつたが、戦闘地域で収集した約2万8000人分の遺骨から1129人分を採取した。

# 戦後70年

ことが難しかつた」ともあ  
り、同省の有識者検討会が、

半は今も鑑定できていな  
い。

DNA鑑定は、親や子なら一致する確率が高いが、孫、

する遺族と照合する仕組みを作るよう国に求めた。

戦闘で骨が散乱するなどして、検体がない遺骨も多かったが、戦闘地域で収集した約2万8000人分の遺骨から1129人分を採取した。

---

遺骨収集 海外や沖縄など本土以外の戦闘地域で亡くなつたとされる約250万人の遺骨について、国が1992年度から始めた復員兵らが持ち帰った分も含め、昨年末までに約125万柱が収容された。海に沈んだり、相手国の協力が得られなかつたりして、約53万柱は収集が困難とみられている。

2003年度からは、本格化し、身元を特定する事業を開始。ただ、当時の技術では、戦地に長年残された遺骨からDNA型を抽出する

示す資料などがあげられ、身元が推定できるものに限るとする条件を付けた。だが、戦闘地域で亡くなった兵士の遺品はほとんど残っておらず、1129人分の大

ており、有識者懇話会のメンバーだった日本大の小室敬教授（法医学）は「今はDNA鑑定だけで身元を特定できることの多いが少なくなはないはずだ」と話す。ただ

沖縄県では、県議会が昨年7月の決議で、時間の経過で身元特定が困難になるとして、遺骨のDNA情報をデータベース化し、希望

A情報のデータベース化に慎重だが、戦没者の遺骨問題に詳しい浜井和史・帝京大専任講師は「DNA情報の使用目的を戦没者の身元

## 「遺品必要」の条件 緩和望む遺族

沖縄戦で父親を亡くした  
千葉県東金市の田村広志さ

辺で全滅した」とがわかった。

「戦争から70年がたち、遺品や資料を鑑定の条件にすれば、それはハードルが高すぎるので、遺族の希望に寄り添うべく、鑑定の条件を緩和すべく特定期に限るなど適切な措置をとられるはずだ」と指摘した。

死	亡	者	生	死	不	明	者	原	簿
死	亡	者	生	死	不	明	者	原	簿
死	亡	者	生	死	不	明	者	原	簿
死	亡	者	生	死	不	明	者	原	簿
死	亡	者	生	死	不	明	者	原	簿

父の骨故郷の墓に

DNA鑑定は、親や子なら一致する確率が高いが、孫、ひ孫と血縁関係が薄れるにつれて確率が下がる。沖縄県では、県議会が昨年7月の決議で、時間の経過で身元特定が困難になるとして、遺骨のDNA情報などをデータベース化し、希望厚労省は「究極のプライバシー」とも呼ばれるDNA情報のデータベース化に慎重だが、戦没者の遺骨問題に詳しい浜井和史・帝京大専任講師は「DNA情報の使用目的を戦没者の身元